

«Llevaba 20 minutos en su primer servicio como guardia civil y ETA lo ametralló»

San Sebastián. La viuda del guardia civil Antonio Pastor, asesinado en 1979 en la casa cuartel de Herrera junto al brigada Moisés Cordero, acudirá hoy a la inauguración de dos placas en su memoria

A. GONZÁLEZ
EGANA

Antonio le destinaron a la casa cuartel de Herrera, en San Sebastián. Había llegado dos días antes a la ciudad y el 28 de julio de 1979 era su primer servicio desde su salida de la Academia de Úbeda. Entró a las diez de la noche y solo llevaba 20 minutos cuando salió de la garita para avisar a su compañero Moisés de una llamada de teléfono, y en ese momento los terroristas les ametrallaron desde un vehículo». María Olvido relata con claridad la secuencia del asesinato de su marido, el guardia civil Antonio Pastor, de tan solo 24 años, que junto al brigada Moisés Cordero, de 54 y víctima mortal en el mismo atentado, serán homenajeados hoy en el mismo lugar donde ETA segó sus vidas hace ahora 45 años. El Ayuntamiento de Donostia colocará sendas placas en su memoria y con ellas serán 29 las ubicadas en la ciudad dentro de la iniciativa municipal para dar visibilidad en el espacio público a las víctimas del terrorismo y la violencia política.

El joven guardia civil Antonio Pastor estaba casado con María Olvido y tenía una niña, Ana Belén, que iba a cumplir dos años. «El destino cruel nos sorprendió y apenas tenemos fotografías familiares juntos», se lamenta la viuda de Pastor, que viajó ayer hasta San Sebastián junto a su nieto mayor y su otra hija Melisa, para acudir este mediodía al homenaje a Antonio y a su compañero. Como en otras ocasiones,

consistirá en un sencillo homenaje de reconocimiento en el que participarán el alcalde de Donostia, Eneko Goia, representantes de los grupos municipales del Ayuntamiento, el director de Derechos Humanos del Gobierno Vasco y familiares de las víctimas y políticos.

Las familias de los dos guardias civiles serán recibidos primeramente en un homenaje más íntimo en el Ayuntamiento, donde recibirán una réplica de la placa. Después se desplazarán al acto de memoria en Herrera. María Olvido agradece el gesto de la ciudad y espera «que sirva para algo. Por lo menos que se le recuerde y su memoria no caiga en el olvido».

A pesar de que ha transcurrido mucho tiempo, más de cuatro décadas, María recuerda aquellos días en los que Antonio sabía que iba a ir destinado a San Sebastián. En sus conversaciones estaba presente el peligro al que se enfrentaban en aquellos años de plomo. «Cuando empecé, mi marido decía: 'Bueno, ¿a mí qué me van a hacer, si yo no he hecho nada? ¿A mí qué me van a hacer...? Y fue nada más llegar, no tardaron ni 20 minutos en acabar con su vida de esa manera tan horrible. El sueño de Antonio quedó truncado completamente y la vida de su familia «rota para siempre», expresa.

Si tuviera delante a los asesinos de Antonio y del compañero Moisés les diría «que pidieran per-



Antonio Pastor junto a su esposa, María Olvido, y su hija Ana Belén.

«¿A mí qué me van a hacer si yo no he hecho nada?», le decía Pastor a su mujer poco antes de llegar al cuartel de Donostia

Con las dos placas de hoy serán 29 las ubicadas en la ciudad dentro de la iniciativa municipal por la memoria de las víctimas

dón a las víctimas para que así se quiten ese peso de encima, porque lo que lo que hicieron es como para pedirlo, ¡vamos! Y que se arrepientan de lo que hicieron. Eso también, por supuesto», afirma con el corazón en un puño.

De Palencia e Isla Cristina

Antonio Pastor y Moisés Cordero fallecieron al día siguiente en el Hospital de San Sebastián al no poder superar la gravedad de las heridas que sufrieron a las puertas de la casa cuartel donostiarra. En el atentado, un tercer guardia

Un fin de semana con nueve asesinados en cinco atentados

La organización terrorista ETA asesinó a nueve personas en un total de cinco atentados ese fin de semana. La ofensiva la inició la rama militar de la banda la mañana del sábado, 28 de julio de 1979, en Bilbao, con el asesinato de dos policías nacionales. Siguió por la noche, en el barrio de Herrera en San Sebastián, con el ametrallamiento de dos guardias civiles. Y la continuó el domingo, 29 de julio, en Madrid, donde la rama político-militar perpetró una cadena de atentados indiscriminados en el aeropuerto de Barajas y en las estaciones de tren de Atocha y Chamartín que dejaron siete víctimas mortales y más de cien heridos. En solo catorce minutos la banda terrorista sembró el caos y el pánico en Madrid.

civil, José Álvarez Hilos, resultó herido pero pudo salvar la vida. El féretro de Pastor fue trasladado a Palencia, de donde era natural, tras celebrarse el funeral en el Hospital Militar de la capital guipuzcoana. El brigada Cordero, que había llegado al cuartel de Herrera el 1 de julio, era natural de Isla Cristina (Huelva), estaba casado y era padre de tres hijos de 21, 19 y 11 años. Fue enterrado en el pueblo onubense de Encinasola, donde pasó su infancia y juventud.

El automóvil Peugeot 404 utilizado por los etarras para cometer el atentado fue encontrado al día siguiente en Altxa. En su interior aparecieron varios casquillos de fusil Cetme y del calibre 9 milímetros parabellum, marca FN. El vehículo presentaba varios impactos de bala en la parte izquierda del cristal trasero.

TUS ANUNCIOS

CÓMO CONTRATAR UN ANUNCIO POR PALABRAS

Llamando o escribiendo al servicio de publicidad donde le darán toda la información relativa a tarifas, tamaños, etc.

Lunes a Viernes: 9h. a 14h.
943 410 779
breves@diariavasco.com

Motor

Automóviles

Compras

COMPROMOS Turcoche. No importa estado. 657631348.

COMPROMOS todo tipo vehículos usados, no importa año, estado, ITV. Seriedad. 643811285

Si buscas un vehículo, aquí puedes encontrarlo

Inmobiliaria

Alquileres

Gipuzkoa

ZARAUZ Alquiler piso céntrico, por semanas, meses, temporadas. Tfno. 672330063

Otras Ofertas

ALQUILO BAR semi-nuevo centro San Sebastián. Buena oportunidad de negocio. 6448550

Ventas

Gipuzkoa

REASAN Oportunidad, cserio económico a reformar con terrenos. 697322688

Otras Zonas

IRATXE (NAVARRA) vendo casa con jardín en urbanización privada con amplias zonas deportivas y de ocio a 20 minutos de Pamplona. 200.000€. 619939333. 659817505

LODOSA (NAVARRA) Oportunidad, venta de parcela 3.200 m² urbanizable en excelente ubicación cercana al río. 605285283

LASLANDAS Exclusivo chalet 270 m², 5 dormitorios, 4 baños, 2 salones, garaje cubierto 2 plazas, construido sobre terreno privado 3.800m². Vivien con mucho luz totalmente exterior. A 10 minutos de Dax y 25 de las playas. 495.000€. 600417979

Empleo

Ofertas

COCINERA o ayudante cocina. Domingos y festivos/descaños. Turno de mañanas. Zona Villabona. 660339662

SE NECESITA cocinero/a ayudante de cocina, Amara. 677042691

MECÁNICO AUTOMOCIÓN en San Sebastián, oficial de 1,2 y 3, buenas condiciones, viernes tarde libre, puentes... formación continua. Llamar a 943116164-656427933 o enviar CV a eknitallers@hotmail.com

Servicios

VENDO licencia taxi por jubilación en Errenteria. Trabajo asegurado. 669570121

Hospedajes

SE ALQUILA habitación a chicha no fumadora y trabajando. 943424190

Hogar

Reformas

REFORMAS JAVIER LOBERA

Cocinas, baños. Obras integrales. Central: Easo 47-bajo. Donostia. 609960007

Varios

Ventas

VENDO SEMINUEVOS; asador de pollos, expositor de comida de cristal y baldos con luz incorporada. 647486550

Animales

COMPRO yeguas de 1,47 a 1,20 estatura, aptas no aptas para consumo. 622266822

SE VENDEN vacas y novillas pirenaicas. 625445644

Varios

APARCAMIENTO para bicis vigilado, a 150 metros del Estadio Anoeta. 943452601. Alfredo

Videntes

VIDENTE CURANDERO Especialista recuperar pareja, mal ojo, impotencia, negocios. 658792327.